

SEGUIR SECTORES

¿Qué puede pasar en Colombia por la tensión entre Irán y EE. UU.?

Crisis de los últimos días se suma a repunte gradual del precio del **petróleo** desde noviembre

- Compartir
- 76 Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



En Teherán, entre gritos de dolor e ira, los iraníes despidieron al general Qasem Soleimani. La impresionante multitud colmó las calles de la capital de Irán. Foto: EFE

RELACIONADOS: COLOMBIA | ESTADOS UNIDOS | **PETRÓLEO** | IRÁN | DONALD TRUMP

Por: **Economía y Negocios** | 08 de enero 2020, 12:02 p.m.

El incremento de la tensión entre Estados Unidos e Irán, producto del ataque del primero para matar al comandante iraní Qasem Soleimani, ha llevado a que en los últimos días el precio del **petróleo** Brent haya pasado en algunos momentos la barrera de los 70 dólares por barril (el martes bajó 0,93 por ciento a 68,27 dólares el barril).

(Le puede interesar: [Líderes piden calma mientras escala confrontación entre EE. UU. e Irán](#))

Temas relacionados

PETRÓLEO ENE 06
Mercado del **petróleo**, a la espera de acciones de Irán

MAURICIO VARGAS ENE 04
Crudo y negro

IRÁN ENE 03
Petróleo y mercado bursátil sienten efectos de la muerte de Soleimani

Sin embargo, lo ocurrido en los últimos días entre estos dos países es un elemento adicional al incremento progresivo en la cotización del crudo que se viene dando específicamente desde noviembre, pues antes de ese mes el barril estaba por debajo de los 60 dólares y a mediados de diciembre ya superaba los 65 dólares.

Ante esta situación, vuelve a surgir la pregunta de cuál será el efecto para el país. En el corto plazo, y a menos que el Gobierno disponga lo contrario, **podrían verse repuntes en los precios de los combustibles, que para el caso de la gasolina inició el año en 9.702 pesos el valor de referencia en Bogotá, un 2,1 por ciento más que hace un año**, según el **Ministerio** de Minas y Energía.

(Lea también: [¿Puede haber una guerra tras ataque de Irán a bases que usaba EE. UU.?](#))

No obstante, como en la fórmula de precios de la gasolina también hay un componente asociado al precio del dólar, hay que tener en cuenta que desde el récord de 3.522 visto a comienzos de diciembre, la divisa ha venido cayendo y este miércoles su precio oficial es de 3.264,26 pesos.

Y por el lado del dólar, **los últimos días han sido de relativa estabilidad e incluso de leves bajas, ya que cerca de las 10 de la mañana de este miércoles su precio promedio se ubicaba en 3.262,39 pesos.**

Otros efectos

Varios analistas han señalado que ante un fenómeno internacional como la tensión en Oriente Próximo, que en caso de extenderse por varios meses lleve a que los precios actuales del crudo se sostengan, también habrá efectos benéficos para la economía del país y para las finanzas públicas.

El primero de estos serán un mayor valor de los ingresos recibidos por exportaciones de **petróleo**, cuyo abastecimiento mundial por ahora está garantizando la Organización de Países Exportadores de **Petróleo** (Opep), que este miércoles, junto a uno de sus mayores productores (Emiratos Árabes), intentaron calmar las preocupaciones sobre el suministro de **petróleo** luego de que Irán lanzara misiles contra fuerzas estadounidenses en Irak.

"No pronosticamos una escasez de suministro a menos que tengamos una escalada catastrófica, que no vemos", dijo Suhail Al Mazrouei en la capital de Emiratos Árabes Unidos.

Los futuros del crudo Brent en Londres aumentaron brevemente sobre el 5 por ciento, a casi 72 dólares por barril, cuando los Cuerpos de la Guardia Revolucionaria Islámica se atribuyeron la responsabilidad de los ataques, pero luego el aumento se moderó.

- 🔗 Mercado del **petróleo**, a la espera de acciones de Irán
- 🔗 En medio de caídas en el mundo, Bolsa de Colombia marca récord

De mantenerse un mayor tiempo el incremento paulatino en el precio del crudo, las finanzas públicas verán más ingresos a través de las exportaciones de **Ecopetrol**, con impacto en los dividendos a repartir en 2021, mientras que por el aumento de ventas de las demás petroleras a largo plazo se vería una mayor generación de **impuestos**.

Igualmente, de sostenerse la situación mundial un período de tiempo considerable, a largo plazo también se notaría en una mayor generación de regalías si la producción del país se mantiene creciendo, como la ha hecho en el último año.

También podrían verse aumentos en la cotización de la acción de **Ecopetrol**, que el viernes repuntó, aunque este martes bajó 0,59 por ciento, a 3.360 pesos. Este miércoles, hacia las 10 de la mañana, la acción de la petrolera de mayoría estatal bajaba un 0,74 por ciento, al ubicarse en 3.335 pesos. © ECONOMÍA Y NEGOCIOS – EL TIEMPO

📲 Descarga la app El Tiempo

Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias.



Descubre noticias para ti

INDEPENDIENTE SANTA FE 2:38 PM
Presidente de Santa Fe habla fuerte y claro en el tema Balanta

REAL MADRID 2:25 PM
Este es el gol olímpico de Kroos al Valencia

CES 2:17 PM
7 interesantes robots exhibidos en el CES 2020

ECONOMÍA DIC 10
Programas académicos para afrontar las nuevas economías

Empodera tu conocimiento

JEP 02:22 P.M.
Niegan libertad de exfiscal de la JEP Julián Bermeo

BANCO MUNDIAL 02:18 P.M.
BM y Davivienda destinan US\$ 335 millones a emprendimiento social

JESÚS SANTRICH 01:07 P.M.
Piden libertad de exfiscal de la JEP investigado por corrupción

FISCAL GENERAL DE LA... 11:29 A.M.
Jefe de banda que asesinó a Fiscal en Cali tenía casa por cárcel

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

SAN ANDRÉS 02:30 P.M.
El paseo a San Andrés que terminó en tragedia para profesor brasileño
João Giffoni, de 37 años, falleció tras ser atropellado cuando caminab ...

EMERGENCIAS 01:13 P.M.
'El reservorio de Cali ni el río Cauca son para nadar'

CAUCA 02:27 P.M.
Mujer murió al intentar tomarse una 'selfie' al borde de un precipicio
Eliana Freire Yépez de 29 años estaba en un paseo familiar en el sitio ...

DISPAROS 01:10 P.M.
Susto y multa por disparos al aire en un conjunto residencial de Cali

CONCEJO DE CALI 01:09 P.M.
La Procuraduría pidió detener la elección de personero de Cali

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.

Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO